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没有直通地下车库的电梯，现在又不让从其他楼借用

小区装梯控，超半数业主着了急
文/片 齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 王杰 黄鼎新

为啥急？
住2号楼车位在5号楼下
爬楼梯十分不方便

事件的起因是二区众多单元
楼电梯间内张贴的一则关于“二
区4、5、6号楼加装电梯梯控设备”
的通知。“通知中说，出于疫情期
间非本单元业主的通行人员增
多，电梯使用频率的提高导致故
障率相应提高的原因，7月6日起
二区4、5、6号楼正式使用梯控系
统。”3号楼一位业主说。

4、5、6号楼的电梯使用梯控系
统，又为什么会引起1、2、3号楼的
业主不满？“1、2、3号楼都没有直通
地下车库的电梯，平常都是借4、5、
6号楼的电梯下车库。”对此，3号楼
的一位业主如此解释道，“如果不
让用了，我们每次都只能爬楼梯，
十分不方便”。

除了出行引起的不便，更有
业主称，自己虽然住在2号楼，但
购买的地下车位、储藏室却都在5
号楼，“如今，不是本单元楼业主
不让用，其中不便可想而知”。

6日下午，记者来到雅居园小
区。二区位于雅居园整个小区的
西北部，临近天泺路，共有6栋楼，
1、2、3、4、5、6号楼大致按照自北
向南的顺序排列。

二区多栋单元楼电梯间内，
均张贴着“安装梯控设备”的通
知。记者分别来到5号楼1单元、6
号楼1单元的电梯间，电梯楼层

本报7月7日讯（记者 戚云
雷 通讯员 刘畅） 近日，天桥
区天桥东街街道分组、分批次对各
科室负责人及社区党委书记开展
廉政谈话。谈话要求总结上半年工
作落实情况，深入剖析在全面从严
治党中存在的薄弱环节，就人员管
理、经费使用、工作作风等问题进

行自查、反思。街道对谈话对象的
工作成绩和优点予以肯定，并进一
步提出要求：履职尽责，确保各项
重点工作落到实处；强化纪律意
识，保持良好的工作作风和服务态
度，自觉接受群众监督；主动加强
党纪法规和业务工作的学习，做一
名勤政为民、廉洁自律的好干部。

本报7月7日讯（记者 支倩倩
通讯员 李保芝 赵玉明）

防疫新常态下，章丘区教体局强
化党建引领，充分发挥党员的战
斗堡垒作用，聚力两考攻坚克难，
切实形成了心往一处想、劲往一
处使的良好应考局面。

临近高考，如何带领全体高

三学生冲刺？章丘四中、章丘五
中、章丘中学、章丘七中、章丘一
中的全体党员同频共振，始终奋
战在前。从向学生传授答题规范
到及时对学生进行心理疏导，从
师生测温入校到准备防疫物资，
从确保高考考场空调“全覆盖”到
消杀工作，党员始终站在前列。一

个党组织就是一个堡垒。在区教
体局年度工作会议上明确提出，
要把党组织建在级部、家委会等
基层组织，发挥组织作用干大事。
面对两考，各考点学校严格按照

“一岗双责”要求，局领导分包到
校，督促做好高考工作。学校严格
落实“校长书记双负责”制度。

章丘区教体局抓基层党建聚力两考攻坚 天桥东街街道开展廉政谈话工作

按键的下方已经安装上一个圆
形的刷卡器，这便是电梯的梯控
系统。如今，梯控系统已经启用，
不刷卡情况下，按电梯楼层按键
均无反应。

为啥装？
一是为图清净
二是减少电梯使用频率

相对于1、2、3号楼业主对梯
控系统的大倒苦水，4、5、6号楼业
主对1、2、3号楼业主的这种“借
道”行为也是积怨已久。

据悉，1、2、3号楼为高层建筑，
共200余户，4、5、6号楼则为小高层
建筑，共60余户。原本60余户使用的
电梯却被其他楼业主借用，无疑给
这部分业主的生活带来了困扰。

“每到上下学时，楼道里总是
乱哄哄的，”5号楼的一位业主说，

“而且经常有不自觉的人随手就
把垃圾袋放在我们楼的电梯间
里，特别不文明。”甚至有的业主
说，这安装上梯控系统的第一天，
是他近十年来睡的第一个安稳的
午觉。

4、5、6号楼不少业主认为，众
多非本楼业主使用电梯，让电梯使
用频率提高，从而让电梯的故障率
也相应提高，“电梯一旦出故障了，
是本单元楼业主集资维修”。

“具体情况我们也不太了解。
作为服务方，我们也只是按照业主
的意愿来执行。”对此，雅居园物业
管理方——— 中润物业相关工作人
员表示，尽管相关的通知由物业方
负责发布，但具体事宜还需询问小
区业委会以及社区居委会。

近日，因为乘坐电梯的事情，雅居园小区二区的业主之间闹起了不愉快。一直以来，二区1、2、3
号楼的业主大都“借用”4、5、6号楼的电梯出入地下车库，但如今4、5、6号楼的电梯全都加装了梯控，
非本单元楼业主无法乘坐。这让原本可以“借道而行”的其他业主着了急。

业委会与社区居委会：

正在协商“增设外部电梯”方案
“1、2、3号楼有先天不足，这无

法避免。不过双方各有各的利益
出发点，我们也正在协调此事。”6
日，雅居园业主委员会工作人员
称，业委会正与居委会商讨解决
方案，考虑在2号楼处加装一部通
往地下车库的电梯来解决问题。

上述工作人员介绍：该小区
始建于2004年，自小区建成就有一
个历史遗留问题：1、2、3号楼由于
下方岩层过高，所以只建有极少

的车位与储藏室，大量业主只能
选择购置4、5、6号楼下的车位、储
藏室。而因为岩层过高，1、2、3号楼
并无电梯通往地下，只能通过外
部步梯步行向下，而走外部步梯，
住户们要步行两到三层楼后再走
几十米才能到达自己购买的车位
和储藏室，极其不便。

该工作人员表示，对于1、2、3
号楼业主“借道而行”的问题，社
区居委会其实早在今年5月份就

已经向开发商提出“增设外部电
梯以方便1、2、3号楼住户出入地
下车库”的建议。

“开发商也表达了积极的意
愿，但是该项目是否能落地，还是
要看广大业主的意愿。”该工作人
员介绍，相关项目的落地需要严
格按照《物权法》相关法律程序来
进行，“召开业主大会，在取得三
分之二以上业主同意后才可落地
实施”。

电梯间内张贴着“安

装梯控设备”的通知。

▲电梯按钮下方已经安装上一个圆形的

刷卡器，这就是电梯的梯控系统。
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